



INAUGURATION DE L'AIRE DE JEUX : LE SQUARE DU DRAGON

MERCREDI 25 JUIN 2025
CHEMIN DES REMPARTS, SAUMUR

DOSSIER DE PRESSE

Le chemin des Remparts, accueille désormais une aire de jeux inédite pensée pour les enfants et les familles : Le Square du Dragon. Installée dans un cadre naturel exceptionnel, en contrebas du château de Saumur, cette réalisation vise à valoriser l'espace public, tout en enrichissant l'offre de loisirs accessibles en cœur de ville.

Le choix de ce nom et de cette structure conçue spécifiquement pour la Ville de Saumur fait référence à une légende locale : on raconte qu'autrefois un dragon hantait les marais et les souterrains de Saumur, terrorisant les habitants. Un panneau explicatif, élaboré en collaboration avec le service Ville d'Art et d'Histoire, sera implanté à proximité pour raconter cette histoire aux visiteurs, et ainsi ancrer le lieu dans l'imaginaire patrimonial de la ville.

Un projet financé par le dispositif « 1 € écologie »

Ce projet a été financé grâce au dispositif « 1 € écologie », une contribution prélevée sur chaque billet d'entrée au château de Saumur et destinée à financer des initiatives durables.

Coût total de l'aire de jeux : 250 000 € TTC

Ce budget représente deux années de collecte via le dispositif, démontrant l'engagement de la Ville à transformer cette contribution citoyenne en actions concrètes et durables.

Objectifs de l'aménagement

Ce nouvel espace s'inscrit dans une démarche à la fois environnementale, ludique et patrimoniale :

- Rendre l'espace plus attractif, notamment pour les familles et les visiteurs du château
- Intégrer la structure dans le paysage naturel, à travers des matériaux bruts et un design organique
- Développer une aire ludique originale et sur-mesure, répondant aux besoins des enfants de tous âges

Une création artistique et fonctionnelle unique

Conçue par l'entreprise PRO-URBA, la structure de jeux a été spécialement dessinée pour Saumur.

Composition de l'aire de jeux (surface de 160 m²) :

- Un dragon géant en bois – pièce maîtresse du projet, culminant à 4,50 mètres
- Un parcours d'équilibre – pour le développement moteur des plus jeunes
- Un « nid » douillet – conçu pour la petite enfance
- Sol amortissant en copeaux de bois – sécurité et insertion paysagère

Le matériau principal, le bois de robinier, est particulièrement durable, résistant aux intempéries, et parfaitement adapté à une intégration douce dans le cadre naturel du site.

Un espace ludique au pied du patrimoine

L'emplacement du Square du Dragon, en contrebas du château, offre un cadre exceptionnel pour ce nouvel équipement.

Il s'agit à la fois d'un lieu de détente pour les familles, d'un espace de découverte pour les enfants, et d'une extension vivante du parcours touristique autour du château.